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RESPUESTA DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, JOSÉ MARÍA 
AZNAR,  A  LA  PREGUNTA  FORMULADA  POR  JOSÉ  LUIS 
RODRÍGUEZ  ZAPATERO,  DIPUTADO  DEL  GRUPO 
SOCIALISTA

Madrid, 20-06-2001

Sr. Rodríguez Zapatero.- En el marco de la visita del Presidente de los Estados Unidos 
de  Norteamérica  que  ha  celebrado  recientemente  a  España,  el  señor  Presidente  del 
Gobierno  hizo  una  manifestación,  más  o  menos  explícita,  sobre  el  apoyo,  la 
comprensión,  a  lo  que  es  la  iniciativa  norteamericana  conocida  como  el  "escudo 
antimisiles". A mí me gustaría, en una actitud de no tener ningún prejuicio, escuchar 
cuáles son las razones que fundamentan esa posición del Presidente del Gobierno.

Presidente.- Señoría, la posición del Gobierno español es coincidente con la de todos los 
Gobiernos aliados en el marco del Consejo Atlántico, que hemos determinado que esa 
iniciativa del Presidente Bush es una iniciativa que debe ser estudiada, que es bueno que 
sea acordada con los aliados y que es bueno que sea tratada en el marco de una relación 
cooperativa con Rusia.

Por lo tanto, la posición del Gobierno español es exactamente el consenso nacido en el 
Consejo de Atlántico de Bruselas entre los dieciocho miembros de la Alianza Atlántica.

Sr. Rodríguez Zapatero.- Señor Aznar, más allá de cual sea de verdad la posición que ha 
mantenido en el ámbito de la Unión Europea y la que expresó aquí, yo le quiero hacer 
una propuesta,  porque me parece que tenemos un momento bien importante  para el 
futuro de la defensa, de la paz y de la seguridad en el ámbito de Europa, en el ámbito 
internacional y, por supuesto, en el ámbito español.

Todos conocemos lo que ha pasado en los últimos años, el fin de la Guerra Fría, los 
cambios en la Alianza Atlántica, la apertura de un camino de una política de seguridad y 
defensa común en Europa,  incipiente  pero que es un proyecto  atractivo,  un proceso 
progresivo  de  profesionalización  en  muchos  países  europeos,  incluido  España,  con 
problemas de presente, de futuro, para el modelo de defensa de nuestro país, para su 
financiación, con alguna preocupación que seguro que comparte. Yo he leído estos días 
la venida de alguna persona de nacionalidad extranjera a nuestro país, manifestando 
públicamente que venía a incorporarse a nuestro Ejército, que le iba a costar expresar la 



fidelidad a la bandera española. Seguro que a usted le ha preocupado como a mí es 
manifestación. 

Creo que nuestra posición en la OTAN, en la Unión Europea Occidental, en definitiva, 
en la iniciativa de los Estados Unidos que está a debate sobre el "escudo antimisiles", en 
la definición y el cambio en una política global de seguridad, exige un amplio debate en 
esta Cámara, exige una definición para el futuro que busque el consenso, que busque el 
gran acuerdo nacional sobre lo que ha de ser una política de defensa y de seguridad en 
España, sólida, en Europa y en el mundo.

Por eso le anuncio que vamos a presentar una propuesta para que el Gobierno remita, 
antes de que finalice el año, una comunicación buscando ese debate amplio, completo, 
en España sobre la política  de defensa y de seguridad, para buscar un gran acuerdo 
nacional que defina ante tantos cambios una nueva posición activa y de país. Espero que 
acoja esa iniciativa.

Presidente.- Señoría, la iniciativa del Presidente de Estados Unidos es una iniciativa de 
carácter defensivo que, evidentemente, entiende que supera a los elementos básicos de 
diferenciación en la Guerra Fría, que se basaban en la destrucción mutua asegurada, 
como  Su  Señoría  sabe.  Sin  duda,  una  iniciativa   de  carácter  defensivo  merece  ser 
estudiada.

Lo  que  yo  he  manifestado  aquí  y  en  Bruselas  es  que  me  sorprendían  las 
descalificaciones de raíz antes de estudiar la iniciativa, y lo que hemos dicho los aliados 
es que esa iniciativa vamos a estudiarla; además, tiene que servir para todos y, además, 
tiene que servir para encajar mejor la seguridad en el siglo XXI para los nuevos retos, 
para los nuevos desafíos y para los nuevos problemas que tiene el mundo en el siglo 
XXI. 

Eso es exactamente lo que hemos dicho y me parece que la actitud y el compromiso del 
Presidente  norteamericano,  que  es  garantizar  que  ese  diálogo  se  produce,  no  es 
criticable. Hubiese sido criticable una iniciativa unilateral, que la podían haber hecho; 
pero  no  hay  una  iniciativa  unilateral,  hay  un  compromiso  de  diálogo  y  eso  es 
importante.

Segundo, le quiero decir al respecto, porque creo en que ese tema mi posición está muy 
clara, una aclaración: me gustaría saber cuál es la suya, me gustaría saber si está de 
acuerdo con la posición de la OTAN, si no está de acuerdo, si está de acuerdo con la 
posición de la Unión Europea o si no está de acuerdo; porque además de eso luego 
hacemos un debate, y yo voy a hablar el martes en esta Cámara de eso seguro, Señoría. 
Pero, además de eso, me gustaría saber si a su Señoría le parece bien, le parece mal o le 
parece regular, además de preguntar y ofrecer un acuerdo sobre política de seguridad, 
que por parte del Gobierno, sin duda, haremos todo el esfuerzo necesario para hacerlo 
en el marco de los compromisos internacionales de España. Si tiene alguna opinión, es 
bueno que Su Señoría la diga.

Por último, una simple aclaración. No se ha incorporado ningún soldado extranjero a las 
Fuerzas Armadas españolas. Todos los que han venido en los últimos días a los que se 
refiere Su Señoría tienen la nacionalidad española.


